## 長編成ワンマン運転開始は認められない! サービスレベルの低下を招く、



立川エリア分会ビラ配布

されているワ 南武線で予定 10 ア分会では、 いて訴える マン運転に 月 26 日 に

縮め、

意見交換やビラ配布で利用者に れるなか、 を皮切りに順次拡大し、 ワンマン運転を2025年春の常磐緩行線 (綾瀬・取手間)と南武線

おいてもドアに支障物が挟まった状態での 車事故が発生しています。これらは車掌が 列車起動や、 実施されている短・中編成ワンマン運転に や埼京・川越線でも実施予定と公表しまし 乗務して安全確認をしていれば、防ぐこと 落とさずに、車掌の仕事を機械やシステム る6両編成までの中編成ワンマン運転と異 なり、輸送密度の高い線区での長編成ワン 手線、京浜東北・根岸線、中央・総武緩行線 で代替できる」と述べていますが、すでに マン運転となります。 た。これらの線区は、すでに実施されてい 記者会見で喜勢社長は「安全のレベルを 発車後のホーム上における触

視認性やカメラの死角など、多くの問題点 士がドア扱いを行っていますが、モニタの ができた事象です。 に設置した「車載カメラ」を使用して運転 また、中編成ワンマン運転では車両側面 マン運転を実施している線区で発生して ン関係分会間交流会」を開催し、現在ワン る諸課題の解決と、長編成ワンマン運転 中央本部は11月10

サー

まえ、短・中編成ワンマン運転で発生してい が職場から報告されています。 これらを踏 ンマン運転を開始することは認められませ る課題・現状を解決することなく、 長編成ワ る安全・サービスレベルの低下を招いてい 安全性やサービスレベルの低下が懸念さ ワンマン運転の実態を訴える ワンマン運転の実態を利用者に 訴えてきまし 立川エリ

綾瀬運輸区分会ビラ配布 が /信号を見 ために意見交 事象について、 相次いでいる 換を行いまし た。ワンマン運 転実施線区で

いく必要性を議論しました。 要因まで掘り下げ、 本動作をしなかった」と直接的原因に切り 安全分科会の開催などを通じて、 原因を掘り下げることをしていませ る』という基 て安全・安心にご利用いただける鉄道をつ

輸送サービス労組は課題解決と不安の

速やかな団体交渉の開催を 公共交通を担う企業とし

安心にご利用いただける鉄道の実現を 見交換やビラ配布にて利用者 協議会の皆さんと意見交換を 行ったほか、 た綾瀬運輸区分会では、 ビラ配布を取り組みました。 配布を行い、4日間で2, 5枚のビラを配布しました。 意 は常磐緩行線の駅頭にてビラ 23 日に松戸市障害者団体連絡 11月16~19日に 10 月 ま

30 年ごろまでに山 (川崎・立川間) 輸送サービス労組運動を強化し、

諸課題解決と

月6日、

JR東日本は首都圏における

安全・

際に運転士一人で対応できるのか」「利用 者の安全に関しては万全に取り組んでも ワンマン運転によって安全性・ する声が多く寄せられています。 人はどうなるのか」「災害も多い中、有事の が必要になったら、車椅子を利用している いたい」といったワンマン運転を不安視 皆さんからは「ワンマン運転で避難誘導

ビスレベルの低下を招くことは、 鉄道会社としてあってはならない 日に「第3回ワンマ

第3回ワンマン関係分会間交流会 転に関しては、

の不具合により訓練 常磐緩行線では設備 始まっていますが、 運転に向けた訓練が 武線では、 れる常磐緩行線と南 25年春より導入さ ワンマン

長編成ワンマン運

てすでに列車遅延が発生しており、 ワンマン運転によっ 習熟に不安があるこ スケジュールが遅れ と、また南武線では

の操作になるので誤ってタッチしてしま スレベルの低下が懸念される実態が述べ 編成ワンマン運転開始におけるTI とから、中央本部は11月1日に申 ッチパネル式のドア扱いが前提となるこ う」と不安の声が多くあがっています。 ドア扱いを実際にボタンを操作する物理ス られました。南武線のワンマン運転では、 モニタを使用したワンマンドアスイッチ 万式が導入されますが 「モニタを見ながら イッチではなく、 タッチパネルを操作する (タッチパネル式) の導入に関する申し入 新たに導入されるワンマン運転ではタ -16号[長 M S

JR東日本輸送サービス労働組合 綾瀬運輸区分会情報 松戸市障害者団体連絡協議会と

ついて意見交換を行ってきました。当日は松障協から の岡本さん、車椅子アーティストの神威龍牙さん、綾

11月5日「津波防災の日」「世界津波の日」

## 各機関で現地踏査を行い、事前防災の取り組みを進める!

な輸送サービ 組みなど、安全 に対する取り

スを実現する

安政元年(1854年)11月5日に発生した安政南 海地震による津波が現在の和歌山県広川町を襲った 際、濱口梧陵が稲むらに火をつけ、津波から逃げ遅れ た村人を高台へ導き、多くの命を救った逸話「稲むら の火」の故事にちなみ11月5日は「津波防災の日」 国連総会本会議で「世界津波の日」と定められました



今年8月には南海トラフ地震臨時情報「巨大地震」 が発令されました。日本は地震大国であることから も、地震そして沿岸部では津波に対する警戒が必要で また近年では、豪雨などの災害も激甚化し ことから、同日、輸送サービス労組の多くの機関で現 地踏査行動を取り組みました。沿岸部を走る線区を担 当しない職場においても、内水氾濫を想定して現地踏 査を行うなど、事前防災の取り組みを進めました。

発災時、自らと利用者の命を守るためには瞬時の判 断が求められます。 そのためには、 現地を把握する実 踏訓練が重要です。災害を他人事とせず、自身の問題 う事前防災の取り組みを推し進める必要があります。



ールダ

連絡会第4回総会

現地踏査を行い、 分会情報で周知 池袋運輸区分会

職場の再編や相次ぐ転勤等を踏まえ 現地踏査を実施するなど 命を守るための行動を実践しよう!



り出していくことを全参加者で確認し とともに輸送サービス労組運動をつく 長や 70 歳までのエルダー制度延長な 感できる環境を実現するために、現役 どについても議論が必要です。賃金・労 **慟条件向上など、こころの豊かさを実** 今後に向けては、65歳までの定年延

た一方で、要員不足や相次ぐ労災など 員が団体交渉に参加して、現場の声を 帯をつくり出してきた実践が述べられ 実現してきた成果や、地域社会との連 職場環境における課題も多く述べられ 直接会社に届け、職場環境の改善につ 、組合員の声を結集し賃金引上げを て労使で認識一致を図ってきたこと

回総会を開催しました。 意見交換では、初めてエルダー組合

修室にてエルダー連絡会第4 11月16日、北とぴあ第2研